

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Programas 4T crecen

REFERENCIA: Forbes. (28 de julio de 2020). Los programas sociales de la 4T crecen durante (y pese) al Covid-19. Recuperado de: <https://bit.ly/38Xwrub>

NOTA:

Los programas sociales de la 4T crecen durante (y pese) al Covid-19

En total, los programas sociales apoyan a 24.5 millones de personas, de acuerdo con la Secretaría del Bienestar.

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador incorporó a dos millones de personas a sus programas de desarrollo social desde que inició la pandemia por Covid-19, misma que ha provocado crisis sanitaria y la parálisis económica en el país.

Estos apoyos económicos, que en total alcanzan a 24.5 millones de personas, de acuerdo con datos de la Secretaría del Bienestar, son la principal apuesta del gobierno federal para impulsar la economía que ha sufrido un fuerte descalabro desde que se aplicaron medidas de confinamiento y cierre de actividades públicas para tratar de contener la propagación del virus.

Sin embargo, organismos como Acción Ciudadana Frente a la Pobreza y el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), han advertido que los programas de desarrollo

social serán insuficientes para atender a todas las personas que perdieron su empleo, así como las familias que vieron reducidos sus ingresos durante esta pandemia.

En ese sentido, las estimaciones apuntan que hay casi 12 millones de personas que perdieron su empleo desde que inició la aplicación de las medidas de confinamiento en el país para tratar de contener la propagación de contagios por este coronavirus, de acuerdo con estimaciones de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza.

Datos de la Secretaría de Bienestar detallan que desde el inicio de la pandemia 86,075 personas de la tercera edad se han incorporado al programa de Pensión para el Bienestar de los Adultos Mayores; 34,571 beneficiados con la pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad; 150,000 programa de hijos de madres trabajadoras; y 188,700 beneficiarios del programa Sembrando Vida.

Asimismo se otorgan 2,038 nuevos apoyos como parte del programa Producción del Bienestar; 21,047 personas integradas a las Tandas para el Bienestar; 110,740 para el programa Vivienda Emergente; 1,545 apoyos a Comités Escolares, 236,000 apoyos económicos a personas con oficios que se vieron afectados por la crisis sanitaria y el cierre de actividades; 170,000 beneficiarios del programa de apoyo a pescadores; así como un millón de apoyos en Crédito a la Palabra.

Con estos nuevos beneficiarios y sumando a los trabajadores gubernamentales se “protegen” a 26.7 millones de personas, aseguró Gabriel García Hernández, coordinador general de Programas para el Desarrollo.

“Nuestro objetivo es cubrir al 70% de las familias en México, en este caso con estas adiciones estaríamos llegando a 20 millones de hogares protegidos que significan el 62.5%, con esta información estamos seguros que 62.5% pertenecen a un programa o incluyen a los empleados gubernamentales”, afirmó el funcionario.

Aseguró que con estas medidas se reactiva la economía local, toda vez que los beneficiarios utilizan los recursos para el consumo y agregó que esto “beneficia” al 30% de la población que se encuentra “en la punta de la pirámide, que son todas esas empresas y negocios medianos” que tendrán demanda de sus bienes y servicios.

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha señalado que el principal beneficio que su gobierno otorga a las familias de clase media y alta, es decir el 30% de los habitantes del país en los que nos enfocan los programas sociales, es “conseguir la paz y la tranquilidad en México”.

Durante un discurso pronunciado en el segundo aniversario de su victoria electoral, AMLO aseguró que su gobierno daba prioridad al 70% de la población mexicana que se integra por clases bajas, medias y trabajadores del estado como maestros, personal,

médico, soldados, marinos, oficinistas y otros. En tanto que para las clases medias altas y altas el principal beneficio era conseguirles paz.

Cabe destacar que en 2020 se han destinado alrededor de 111,000 millones de pesos en los programas de pensión para adultos mayores, pensión para personas con discapacidad, programa para hijos de madres trabajadoras y Sembrando Vida.

COMENTARIO:

Los programas sociales de la administración de Andrés Manuel López Obrador incorporaron a dos millones de personas desde que inició la pandemia por Covid-19, misma que ha provocado la crisis sanitaria y económica actual. Dando un total de 24.5 millones de beneficiarios, de acuerdo a datos proporcionados por la Secretaría de Bienestar.

Podemos ver que los programas sociales han aumentado en cuanto a beneficiarios, sin embargo estos no son los suficientes para atender a toda las personas que han perdido su empleo o que han tenido una reducción en su gastos, debido a que la pandemia aún no termina y no se sabe por cuánto tiempo más durará, lo que no garantiza que ésta estrategia impulsada para reactivar la economía siga funcionando a largo plazo.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López